

Didier DUPUY

Par : François Frimaudeau



- Informations
 - Nom : DUPUY
 - Prénom(s) : Didier
- Etat civil
 - Date de naissance : 21/11/1900
 - Ville de naissance : Castelculier
 - Département de naissance : Lot-et-Garonne
 - Pays de naissance : France
 - Profession avant guerre :
 - cultivateur
 - Date de décès : 13/03/1961
 - Lieu de décès : Bazens (Lot-et-Garonne)
- Arrestation et condamnation
 - Date d'arrestation : 05/04/1943
 - Lieu d'arrestation : Montesquieu
 - Département d'arrestation : Lot-et-Garonne
 - Motif(s) de condamnation :
 - Activité communiste
 - Parcours carcéral :
 - Agen
 - Eysses
 - Compiègne
- Eysses
 - Numéro d'écrou à Eysses : 1929

- Motif de la levée d'écrou : Remis aux autorités allemandes
- Date de la levée d'écrou : 30/05/1944
- Déportation
 - Déporté
 - Lieu de départ : Compiègne
 - Date de départ : 18/06/1944
 - Parcours concentrationnaire :
 - Dachau
 - Allach (Kdo Dachau)
 - Matricule : 73401
 - Situation en 1945 : Libéré
 - Date : 30/04/1945
 - Lieu : Allach

Biographie

Né à Castelculier (Lot-et-Garonne) en 1900, il exerce la profession de cultivateur à Montesquieu (Lot-et-Garonne). Démobilisé, il reprend son activité agricole en juillet 1940.

Il prend contact avec la Résistance dès 1942. A partir du 15 janvier 1943, il intègre la 35^e brigade FTPF-MOI de Lot-et-Garonne « comme chef de détachement dans un groupe situé dans la région de Lamontjoie (Lot-et-Garonne). » Il participe « au camouflage de résistants et de matériel de guerre », au ravitaillement « des groupes isolés de résistants » et au recrutement « des jeunes pour les maquis. »

Il héberge dans sa ferme de Montesquieu un ou plusieurs membres du groupe FTPF qui dans la nuit du 2 au 3 avril 1943 s'attaque à la mairie d'Agen, « en vue de s'emparer dans un but politique des cartes et feuilles d'alimentation, ainsi que des machines à écrire et des imprimés de mairie susceptibles d'être utilisés contre le gouvernement français ou contre les autorités d'occupation. »

Il est arrêté le 5 avril 1943 par la 8^e brigade de police de Toulouse à son domicile, puis condamné à dix-huit mois de prison par la section spéciale établie près la cour d'appel d'Agen, le 25 juin 1943, pour « avoir camouflé des résistants ».

Il est incarcéré à Agen puis transféré à la centrale d'Eysses (n° d'écrou 1929), le 26 juin 1943.

Il appartient au bataillon FFI de la centrale et participe aux Trois Glorieuses (9-10-11 décembre 1943) et à l'insurrection des 19 et 20 février 1944.

Livré le 30 mai 1944 aux Allemands avec la quasi-totalité des détenus, il est déporté le 18 juin 1944 au camp de Dachau-Allach (n° matricule 73 401). Il est libéré le 30 avril 1945 par l'armée américaine. Après avoir reçu des soins dans un hôpital et un sanatorium, il regagne son domicile le 12 août 1945.

Il est décédé à Bazens (Lot-et-Garonne) en 1961.

Bibliographie

« L'échec de l'attaque de la mairie d'Agen (avril 1943) » p.70-74 dans François Frimaudeau, *Les combattants de la liberté. La Résistance en Lot-et-Garonne (1940-1944)*, Éditions d'Albret, 2025.